
“Ordem do Beto” era uma
expressão frequente
na Americanas até para ques-
tões do dia a dia que, normal-
mente, não competem ao
conselho de administração,
segundo funcionários da em-
presa. O ‘Beto’ da frase
era Carlos Alberto Sicupira,
sócio de Jorge Paulo Lemann
e Marcel Telles. Juntos, os
três são os maiores acionis-
tas da Americanas e sócios
da varejista desde 1983.

No passado, eles eram

O ministro da Casa Civil
e ex-governador da Bahia, Rui
Costa (PT), vai passar a co-
mandar a Abin (Agência Bra-
sileira de Inteligência). Segun-
do a imprensa nacional, a
decisão já foi tomada pelo
presidente da República, Lula.

De acordo com o jornal O
Globo, Malu Gaspar, a avalia-
ção foi de que colocar a Abin
sob o comando do Ministério
da Justiça poderia dar um
choque. Isso porque a pasta

A Câmara de Salvador
instalou as 13 comissões
permanentes, logo após a 3ª
Sessão Ordinária da 3ª Ses-
são Legislativa Anual da 19ª
Legislatura. Os nomes dos
integrantes dos colegiados
foram lidos em plenário pelo
presidente da Câmara, vere-
ador Carlos Muniz (PTB), du-
rante a sessão ordinária, con-
forme edição extra do Diário
Oficial do Legislativo.

A Comissão de Constitui-
ção e Justiça e Redação Fi-
nal será presidida pelo vere-
ador Paulo Magalhães Júnior
(União), ficando como vice-
presidente o vereador Luiz

Câmara Municipal de Salvador instala 13 comissões permanentes

Oposição critica indicação da esposa de ministro

Líder da oposição na
Assembleia Legislativa da
Bahia (AL-BA), Alan Sanches
(União Brasil) criticou ontem
a tentativa do ex-governador
e atual ministro da Casa Ci-
vil, Rui Costa (PT), de colocar
a esposa, a enfermeira Aline
Peixoto, no cargo de
conselheira do Tribunal de
Contas dos Municípios da
Bahia (TCM-BA) com salário
superior a R$ 40 mil. Para ele,
a atitude do petista é “imoral”.

“O homem público, quan-
do assume cargos importan-
tes, ele tem que utilizar esse
poder constituído para ajudar
as pessoas e não para bus-
car o seu crescimento pesso-

TCM

A vereadora Ireuda Silva vai continuar na presidência do colegiado de defesa da mulher

Jerônimo dialoga com
partidos sobre

indicações para o TCM

ALAN SANCHES chamou atenção também para que
sejam respeitados os critérios técnicos que a função
de conselheiro de contas exige

A CÂMARA de Salvador instalou as 13 comissões
permanentes, logo após a 3ª Sessão Ordinária da 3ª
Sessão Legislativa Anual da 19ª Legislatura
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O
discutir a indicação do nome
ao Tribunal de Contas dos
Municípios. A ex-primeira-
dama Aline Peixoto, mulher
de Rui Costa, é a principal co-
tada para o posto. A disputa
também conta com outros
nomes como o do ex-depu-
tado Marcelo Nilo (Republi-
canos) e dos deputados es-
taduais Fabrício Falcão
(PCdoB) e Roberto Carlos
(PV).

Ontem, em coletiva de
imprensa, ele afirmou que a
decisão será da Assembleia
Legislativa da Bahia (AL-BA).

governador da
Bahia, Jerônimo
Rodrigues (PT), vai
iniciar uma rodada
de conversas com
os partidos para
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O GOVERNADOR da Bahia, Jerônimo Rodrigues (PT), vai iniciar uma rodada de
conversas com os partidos para discutir a indicação do nome ao TCM

Rui Costa vai passar a comandar
Agência Brasileira de Inteligência
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“Essa indicação pro TCM é
uma vaga discutida e feitos
os critérios a part ir da
Assembleia Legislativa. É
uma combinação que os de-
putados discutem, debatem,
votam e me encaminham. Se
a Assembleia assim o fizer,
eu apreciarei”, afirmou o go-
vernador da Bahia.

O líder da Federação (PT,
PV e PCdoB), deputado es-
tadual Robinson Almeida,
minimizou as críticas que os
petistas vêm recebendo por
conta da provável indicação
de Aline. “Qualquer pessoa
que preenche os pré-requi-
sitos de capacitação técnica,
exigidos para ocupar o car-
go é legítimo. Então eu vejo
que tanto a indicação dos
candidatos da oposição,
como Marcelo Nilo e Tom Ara-
újo, como candidatos de
base de governo como o de-
putado Roberto Carlos, o de-

putado Fabrício Falcão e a ex-
primeira-dama Aline Peixoto
carregam essa legitimidade
da indicação”, defendeu
Almeida.

Líder do PP na
Assembleia Legislativa, o de-
putado Niltinho declarou on-
tem ao site Política Livre que
a bancada vai apoiar a can-
didatura da ex-primeira-
dama da Bahia Aline Peixoto.
“Acho que ser esposa do ex-
governador Rui Costa não
deve ser visto como um
demérito ou empecilho para
as pretensões de Aline, caso
ela oficialize uma candidatu-
ra, que é legítima. Tenho cer-
teza que os deputados, nem
mesmo os da oposição, en-
xergam dessa forma. Seria o
mesmo que dizer que ex-co-
legas nossos que têm a
mesma pretensão não po-
dem ser conselheiros por-
que possuem irmãos prefei-

tos”, garantiu.
Agenda – Comemorada

uma semana antes do início
do Carnaval de Salvador, a
tradicional Lavagem de
Itapuã completou, ontem, 118
anos de forte participação na
vida cultural da capital
baiana. O governador
Jerônimo Rodrigues acom-

panhou o cortejo, que voltou
a desfilar após dois anos de
interrupção por causa da
pandemia de covid-19. Tam-
bém compareceram ao
evento inter-religioso, o vice-
governador Geraldo Júnior e
titulares de secretarias esta-
duais.

Todos os anos a Lava-

gem celebra a diversidade
cultural, reunindo o povo de
santo e católicos, grupos cul-
turais, devotos, moradores e
turistas em homenagem à
Nossa Senhora da Concei-
ção e à Iemanjá, sendo uma
importante data dentro calen-
dário turíst ico do verão
baiano.

al e familiar. A vida do ser hu-
mano é norteada por princí-
pios, e nossas ações na vida
pública por princípios e por
metodologia. O princípio mo-
ral não permite que eu utilize
o poder público para o meu
bem pessoal”, afirmou
Sanches.

“Não tenho absolutamen-
te nada contra a ex-primeira-
dama, mas pessoalmente eu
acho imoral indicar a esposa
para um cargo vitalício, até os
75 anos de idade, com salá-
rio de R$ 41 mil, cuja maior
prerrogativa é ser esposa do
ex-governador e ministro da
Casa Civil. Não faço juízo de
valor sobre a pessoa da ex-
primeira-dama, mas faço,
sim, sobre os princípios que
o atual ministro da Casa Civil
esquece de usar”, acrescen-

tou.
O parlamentar chamou

atenção também para que
sejam respeitados os critéri-
os técnicos que a função de
conselheiro de contas exige. 

“Temos que pensar que
existem requisitos que deve-
rão ser preenchidos pelo can-
didato, como conhecimento
da administração pública
para saber lidar com as situ-
ações que vão aparecer. É
preciso ter convívio com a
gestão dos prefeitos e das
câmaras de vereadores, pois
um conselheiro é muito mais
que um julgador, é um
orientador. Hoje, a candidata
que o governo apresenta é
enfermeira de formação. Você
já pensou se os governado-
res ou ex-governadores co-
meçarem a indicar suas es-

posas, filhos ou maridos para
esses cargos, onde iremos
parar?”, questionou Alan
Sanches.

Maternidade - Na manhã
de ontem, o governador
Jerônimo Rodrigues inaugu-
rou a ampliação da Materni-
dade Albert Sabin, em
Cajazeiras, que agora passa
a funcionar com um total de
82 leitos. O equipamento, que
é referência para o atendi-
mento de gestantes de alto
risco em Salvador, ganhou
uma nova unidade de Terapia
Intensiva Neonatal (UTIN) e
um Centro de Parto Normal
(CPN), após um investimen-
to de mais de R$ 8,5 milhões,
entre obras e equipamentos.
As intervenções também con-
templaram a reforma e am-
pliação de espaços.

Carlos Suíca (PT). A Comis-
são de Finanças, Orçamento
e Fiscalização será coman-
dada pelo vereador Daniel
Alves (PSDB), ficando como
vice-presidente o vereador
Sidninho (Podemos). Por
aclamação, os integrantes da
Comissão de Legislação
Participativa escolheram o
vereador Edvaldo Brito (PSD),
que participou remotamente
da instalação, para presidir o
colegiado, ficando como vice-
presidente o vereador Toinho
Carolino (Podemos). O vere-
ador Claudio Tinoco (União)
também participou remota-
mente da instalação da Co-
missão de Desenvolvimento
Econômico, Turismo e Rela-
ções Institucionais, sendo es-
colhido presidente. O verea-

dor Orlando Palhinha foi es-
colhido vice-presidente.    

A Comissão de Transpor-
te, Trânsito e Serviços Públi-
cos Municipais será coman-
dada pelo vereador Tiago
Ferreira (PT), ficando como
vice-presidente o vereador
Hélio Ferreira (PCdoB). O
colegiado de Planejamento
Urbano e Meio Ambiente será
presidido pelo vereador
Sidninho (Podemos). O vere-
ador Alexandre Aleluia (PL) foi
escolhido vice-presidente.

A vereador Cris Correria
(PSDB) vai presidir a Comis-
são de Educação, Esporte e
Lazer. O colega Téo Senna
(PSDB) foi escolhido vice-pre-
sidente.

A Comissão de Direitos
do Cidadão e Defesa do Con-

sumidor será conduzida pela
vereadora Roberta Caires
(PP). O vereador Toinho
Carolino (Podemos) foi esco-
lhido vice-presidente. A Co-
missão de Reparação será
presidida pelo vereador Luiz
Carlos Suíca (PT) e a
vereadora Ireuda Silva (Repu-
blicanos) será a vice-presi-
dente. O vereador Maurício
Trindade (PP) vai presidir a
Comissão de Saúde, Plane-
jamento Familiar e Previdên-
cia Social. O vereador Dr.
José Antônio (PTB) foi esco-
lhido vice-presidente. As
vereadoras Ireuda Silva (Re-
publicanos) e Cátia
Rodrigues (União) foram es-
colhidas, respectivamente,
presidente e vice-presidente
da Comissão da Mulher.

já conta com os serviços de
“inteligência” de outro órgão
estratégico para apurações –
a Polícia Federal. Além disso,
deixar a Abin com o Ministério
da Justiça, na avaliação do
governo, aumentaria ainda
mais o poder e a esfera de
influência do ministro Flávio
Dino (PSB), que ganhou
protagonismo no governo
após os ataques.

Já, segundo a jornalista
da GloboNews e do G1, An-
dréia Sadi, a mudança faz
parte de um projeto mais
amplo de desmilitarização da
Abin, que hoje faz parte da al-

çada do Gabinete de Segu-
rança Institucional (GSI), ór-
gão onde há grande número
de membros das Forças Ar-
madas lotado. O plano de di-
minuir a influência militar e
bolsonarista nas áreas liga-
das à presidência vem des-
de a transição, mas tornou-
se urgente depois de 8 de ja-
neiro.

Presente - Comemorada
uma semana antes do início
do Carnaval de Salvador, a tra-
dicional Lavagem de Itapuã
completou ontem 118 anos
de forte participação na vida
cultural da capital baiana.

Beto Sicupira tinha presença
constante na vida da Americanas

AGÊNCIA ESTADO os controladores da compa-
nhia, mas reduziram partici-
pação no último arranjo
societário, anunciado em
2021. Relatos como os feitos
por empregados da varejista,
sob condição de anonimato,
e documentos jurídicos mos-
tram que Sicupira tinha papel
ativo na gestão da empresa.
Nos últimos dias, ele tem as-
sumido a frente em negocia-
ções com bancos credores.
Junto a um membro da famí-
lia de Lemann, Paulo Alberto
Lemann, Sicupira tem assen-
to no Conselho de Adminis-
tração da Americanas,

em recuperação judicial.
A referência às ordens de

Sicupira era tão frequente, diz
uma ex-executiva da compa-
nhia entrevistada na condição
de anonimato, que determi-
nados pedidos pareciam ter
sido creditados ao acionista
como forma de evitar
questionamentos dos empre-
gados. Funcionários, que
também preferem não se
identificar, dizem que Sicupira
era presença frequente na
sede, no centro do Rio. “Era
uma vez por mês, às vezes,
uma vez a cada dois meses”,
diz outro ex-funcionário.


